



# 遠隔の丘

由利本荘市立子吉小学校、  
学校だより  
第8号  
令和5年6月27日発行

＜教育目標＞  
「ふるさとを愛し  
明るい未来を切り拓く  
子どもの育成」  
～かしくゆたかにたくましく～

## 「メディアコントロール」 6月 調査結果

12日～14日まで実施の「メディア使用についての調査」へのご協力ありがとうございました。  
「メディア使用時間は2時間以内」「夜8時以降はメディアに触れない」2つの項目について、3日間それぞれの守れた児童の割合、3日間共に守れた人数とその割合をまとめてみました。

メディア使用2時間・8時までを守れた児童の割合（6月）

学 年	1年		2年		3年		4年		5年		6年		全校	
回答人数	31人		27人		20人		33人		28人		27人		166人	
○ ×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×
6/12(月)	87%	13%	81%	19%	60%	40%	64%	36%	75%	25%	52%	48%	70%	70%
6/13(火)	84%	16%	85%	15%	75%	25%	73%	27%	71%	29%	67%	33%	76%	76%
6/14(水)	87%	13%	85%	15%	80%	20%	73%	27%	79%	21%	78%	22%	80%	80%
3日間○	81%	19%	74%	26%	55%	45%	48%	52%	61%	39%	41%	59%	60%	40%
(人 数)	25人	6人	20人	7人	11人	9人	16人	17人	17人	11人	11人	16人	100人	66人

- 学年が上がるにつれて、3日間ともメディアコントロールできた児童の割合は低下している。
- 12日～13日まで、それぞれ1日ごとに条件をクリアできた児童は比較的多いものの、3日間全てでクリアできた児童は60%とあまり高くない。
- ☆(表には表していないが)使用時間は守れているが、8時以降の制限ができていない児童が多い。
- 3・4年生のメディアコントロールができていない児童の割合が、比較的高い。
- ☆(表には表していないが)1日もメディアをコントロールできなかった児童17人(10%)いた。

スポ少や習い事などがある児童は帰宅時刻が遅いため、8時以降使用しないという点が難しかったようです。しかし、メディアに触れずに過ごしていたという声もありましたので、一概には言えませんね。**メディアの使用をコントロールできないということは、言い換えると自己制御が効かない=自分の欲求をコントロールできないこととなります。**このままでは、依存症に繋がる恐れがあり、心配です。本荘東中からの同調査の情報では、メディアコントロールと学力には相関関係が見られるようです。

また、「意識してメディアを使っていた。」「このような機会をもっと増やしてほしい」など、保護者の皆様よりたくさんのメッセージもいただきました。メディアコントロールの調査を肯定的に捉えてくださっている意見が多く、非常にありがたく思います。

この後も、自己制御力(欲求を抑えて我慢する力)等のネット使用に関する問題解決に向けて、保護者の皆様と一緒に取り組んでいきたいと思います。なお、**皆様からいただいた全てのコメントはPTA資料(7/7)として配布いたします**ので、PTA学年懇談の話題として取り上げていただければ幸いです。

## 指導主事計画訪問・授業研究会（2年生算数科・5年生家庭科）

6月16日（金）に、中央教育事務所2人の指導主事をお招きし、今年度1回目の研究会となる指導主事計画訪問が行われました。はじめに、授業を一巡していただきました。

その後、特定授業として3時間目に2年生の算数、4時間目に5年生の家庭科を提示しました。一生懸命学習に取り組む、子吉小学校の児童の姿を見ていただきました。また、算数科では「どのような見方」をし「何を考えたのか」振り返ることの大切さ、家庭科では、題材について「学びの必要感、意義」をもたせることを指導していただきました。



## 由利本荘市教育委員訪問

6月20日(火)に、秋山教育長をはじめ8名の方の教育委員訪問がありました。全クラスの授業を参観していただきました。子吉小の子どもたちの真剣に学習に取り組む様子に、感心されていました。また、子どもたちの学力向上・基本的な学習習慣の確立に加え、10年後、20年後でも社会の変化に対応し「生きぬく力」を育ててほしいという助言をいただきました。



## 縦割りで、新体カテスト

6月9日(金)に、色別の縦割り活動の一環として新体カテスト(一部種目)を行いました。実施種目は、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、立ち幅跳びなど、学級担任だけでは測定しづらい4種目です。測定では、高学年が低学年の回数を数えたり、実際にお手本を見せたりする等、リーダーシップとフォロワーシップが機能し、縦割り活動のよさが見られました。なお、その他のソフトボール投げ、握力、シャトルラン、50m走は、学年ごとに体育の時間に実施しています。



## クラブ活動スタート

今年度のクラブがスタートしました。クラブ活動は、特別活動の一環として、4～6年生が、6～11月の月に1・2回、火曜日の6校時に活動します。子どもたちの希望と先生方の得意技?を擦り合わせ、家庭科、サイエンス、アウトドア、イラスト、室内ゲーム、スポーツ、ダンスの7つのクラブで、一人一人の自主性と個性の伸長を図ることを目指しながら、協力し合って楽しく活動していきます。



## 2年生 まち探検

6月6日(火)と12日(月)の2週にわたって、2年生が生活科の学習で、まち探検を行いました。6日は埋田方面を子吉公民館まで、12日は藤崎方面を子吉保育園のある正乗寺まで歩いていきました。歩いて行くことで、車に乗って通りかかるだけでは分からなかった、地域の神社やお寺、石碑など、たくさんの発見をしてきました。正乗寺では、来年入学してくる年長さんと交流したり、本堂に入って「鳴き龍」を見せていただいたりしました。



## 3年生 学ぶん・チャレンジ

6月22日(木)に、3年生が市教育主催の「学ぶん・チャレンジ・プログラムツアー」に行ってきました。薬師堂駅から「おばこ号」に乗って矢島駅まで行き、鳥海山麓線車両基地、土田家住宅を見学しました。その後、バスで鳥海にある「まい〜れ」を見学し、「おばこ号」で戻って来ました。公共交通の乗車体験、由利本荘市の産業・歴史・伝統文化・芸能に触れることができたことは、3年生にとってとてもよい経験になりました。



### 功績の紹介

第15回秋田県小学生野球交流大会本荘由利にかほ地区 予選大会

【日本海トーナメント 優勝】 本荘東Jr野球スポーツ少年団  
最優秀選手賞(MVP) 5年 工藤 ○○

7月で行われる県大会に出場します。がんばれ!